



**Aus dem Gemeinderat**

Anlässlich der letzten Gemeinderatssitzung wurde unter anderem Folgendes behandelt:

- Die Konzessionierung für die Bootstationierung sowie den Bootsschlipf wurde erneuert und bis 10. Juni 2028 erteilt. Auf das Jahr 2018 erhöhte der Kanton die jährliche Verleihungsgebühr (Konzession) deutlich.
- Viele geeignete Interessierte meldeten sich zur Mitarbeit in der Projektgruppe Entwicklung Salmsacher Bucht. Dem Gemeinderat fiel die Auswahl schwer. Man versuchte, alle Interessengruppen angemessen zu vertreten. Die Projektgruppe setzt sich aus dem Gemeinderat sowie Heini Schenk, Thomas Schindler, Marianne Schumacher, Lukas Taxböck und Regula Wüst zusammen.
- Der Kostenteiler zur Untersuchung des belasteten Standortes Auffüllung Aachschleife wurde mit Kostenfolge zur Kenntnis genommen.
- Ein Einbürgerungsgesuch wurde durch den Gemeinderat sowie die Einbürgerungskommission gutgeheissen. Nach erneuter kantonalen Prüfung wird es der Gemeindeversammlung zum Entscheid vorgelegt.
- Die erhöhten Spitex-Tarife für Hauswirtschaft und Sozialbetreuung werden nun in Absprache mit den Gemeinden ab 1. Januar 2019 eingeführt.
- In Salmsach kam es im Juli 2018 gleich zu zwei Feuerwehreinsätzen. Bei einem kleineren vom 6. Juli 2018 musste man sich um ausgelaufenes Öl kümmern. Beim Grosseinsatz vom 13. Juli 2018 stand ein Mehrfamilienhaus in Flammen. Eine Person und drei Katzen mussten gerettet werden.

*Gemeinderatskanzlei Salmsach*

**Informationen Bauverwaltung**

Für das MAILA Maislabyrinth wurde die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 20. Juli bis 21. September 2018 auf der Parz. 255, Arbonerstrasse 11, erteilt. Nach ordentlicher, ortsüblicher Auflage und Vorliegen der notwendigen kantonalen Stellungnahmen und Bewilligungen wurden folgende Baugesuche bewilligt:

- P 183, Umbau und Erweiterung EFH, Debora Bernet und Christan Zeller, Zelgstrasse 16

*Bauverwaltung Salmsach*

**Salmsacher Würmer fressen meinen Abfall**

Nicht jedermann hat die Möglichkeit, im eigenen Garten seine Küchenabfälle zu kompostieren. Alle, die trotzdem ihre Küchenabfälle sinnvoll und kostenlos nutzen wollen, und auch alle anderen, sind zum Infoanlass über die Wurmkompostierung in Salmsach eingeladen.

Der Anlass findet am 29. August 2018 um 19.00 Uhr auf dem Parkplatz beim Gemeindehaus statt. Flyer und weitere Informationen finden Sie am Schalter der Gemeindeverwaltung, auf der Homepage und in den Anschlagkästen.

Wir freuen uns auf grosses Interesse, Lukas Taxböck und Martin Haas

**Terminreservation Ortsplanungsrevision Salmsach**

Geschätzte Salmsacherinnen und Salmsacher Die eingesetzte Kommission und der Gemeinderat haben sich intensiv mit der Ortsplanungsrevision auseinandergesetzt sowie Entwürfe erarbeitet. Anlässlich der Revision informieren Sie der Gemeinderat und die Fachplaner der NRP Ingenieure AG gerne und stehen bei Fragen und Diskussionen zur Verfügung. Der öffentliche Informationsanlass findet am Dienstag, 25. September 2018, von 20.30–21.30 Uhr im Singsaal des Bergli-Schulhauses statt. Interessierte reservieren sich diesen Termin bitte.

Weiter findet zuvor von 19.00–20.00 Uhr für Eigentümer von früher, aktuell oder zukünftig vorgesehenen unter Schutz gestellten Objekten ein Informationsanlass über die geplanten Anpassungen des überarbeiteten Schutzplans der Natur- und Kulturobjekte in Salmsach statt. Entsprechende persönliche Einladungen folgen.

Wir freuen uns auf einen spannenden Abend.

*Gemeinderat Salmsach*

**«BIKE TO»-Woche – Gemeindeduell**

Von Montag, 20. August, bis Sonntag, 26. August 2018, wird im Oberthurgau um die Wette gestrampelt. Insgesamt sieben Gemeinden nehmen an der Aktion zur Bewegungsförderung teil. Wie bereits bei den letzten vier Ausführungen der Gemeinden Roggwil und Egnach machen wir aus der Aktion einen Wettbewerb.

Ziel ist es, innert sieben Tagen möglichst viele Kilometer mit dem Velo anstatt dem Auto oder öffentlichen Verkehr zu sammeln. Für den Arbeits- und Schulweg, zum Einkaufen, zum Sporttraining oder Sonstiges: Jeder mit dem Velo (und E-Bike) gefahrene Kilometer zählt (auch die am slowUp gefahrene Strecke).

Das Teilnehmerfeld des Wettbewerbs besteht neu aus folgenden sieben Oberthurgauer Gemeinden: Roggwil, Sommeri, Arbon, Romanshorn, Uttwil, Egnach und natürlich auch Salmsach.

Machen auch Sie mit bei der Aktion für eine gesündere Umwelt und verhelfen Sie Salmsach zur «Rekordstrampelergemeinde»!

Das entsprechende Formular, um die gesammelten Kilometer einzutragen, kann entweder am Schalter der Gemeindeverwaltung abgeholt oder online auf [salmsach.ch](http://salmsach.ch) heruntergeladen werden.

Abgabe des Formulars bis spätestens Freitag, 31. August 2018. Die Formulare sind in den entsprechenden Gemeindehäusern abzugeben.

Wir freuen uns auf eine sportliche, faire Woche mit vielen gesammelten Kilometern.

*Gesunde Gemeinde*



**Schulschlussfeier 2018 – «aus Alt mach Neu»**

Im vergangenen Schuljahr wurden der Umbau und die Erweiterung des Schulhauses Bergli in Salmsach in Angriff genommen. Seit dem Spatenstich im vergangenen Herbst wurde im ganzen Schulhaus mit vereinten Kräften angepackt. Da die Baustelle ein wichtiger Bestandteil des Schulalltags war, stand die Schulschlussfeier ganz unter dem Motto «Baustelle – aus Alt mach Neu». Am Mittwoch, 4. Juli 2018, versammelten sich alle Kinder im Schulhaus, währenddem sich die Gäste der Feier einen Platz in der Turnhalle sicherten.

Um 18.30 Uhr begann sogleich die Bühnenshow, die mit einem mitreissenden Baustellen-Boogie eröffnet wurde. Zwei Moderatorinnen der 6. Klasse erzählten den Zuschauerinnen und Zuschauern einige Anekdoten aus dem vergangenen Schuljahr und führten so durch das Programm. Die Kindergartenkinder konnten dem Publikum mit ihrer humorvollen Tanznummer zahlreiche Lacher entlocken und wurden mit Beifallrufen belohnt. Auch die Kinder der Unterstufe schafften es, die Zuschauerinnen und Zuschauer mit ihren Werkzeug-Rhythmen mitzureissen und so grossen Applaus zu ernten. Die Schülerinnen und Schüler der Mittelstufe rundeten die Show mit einem Becherrap ab und stellten im zweiten Teil der Nummer ihr tänzerisch-akrobatisches Geschick unter Beweis.

Nach der Verabschiedung der 6. Klasse wurde das Bühnenprogramm durch das passende Lied «Alte Schule, altes Haus» beendet und die Gäste konnten sich anschliessend in der Festwirtschaft mit Baustellen-Sandwiches und Kuchen verpflegen sowie in der Lounge ein kühles Getränk geniessen. Mit dem Kaffee- und Kuchenverkauf konnten zu Gunsten der Skilagerkasse ein Betrag von Fr. 343.50 erwirtschaftet werden. Vielen Dank! Die Kinder beschäftigten sich beim Kappla-Wettbewerb, in der Bauecke oder beim Parcours. Auch das Fussballfeld wurde an diesem Abend genutzt und wer zwischen durch eine Pause brauchte, half beim Kunstwerk für das neu erbaute Bibliothekszimmer mit.

Die Primarschule Salmsach bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen, die vielen Kuchenspenden der Eltern und das gemeinsame Mitpacken und Feiern – es war ein toller Ausklang des Schuljahres!

*Monika Sauder, Schulleitung*